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INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACION 

 
La semana de representación efectuada del lunes 22 al viernes 26 de Febrero del 
2021, se realizó de manera virtual, teniendo como objetivo principal: realizar el 
seguimiento y fiscalización de las municipalidades donde se realizó las visitas 
presenciales en las semanas de representación anteriores, dando cumplimiento 
conforme estipula en el literal del Art. 23° del Reglamento del Congreso de La 
República, que señala el deber de los congresistas de tener una mayor 
comunicación con las organizaciones sociales, autoridades, gremios y ciudadanos, 
con la finalidad de brindar efectiva atención a las demandas, preocupaciones y 
necesidades de la población, informando oportunamente de las actividades 
realizadas en sus regiones respectivas.  
 
En tal sentido se realizaron las siguientes actividades: 

 
 

DIA 
  

HORARIO 
 

ACTIVIDAD 
 

AUTORIDADES 
 

AGENDA 

L 
U 
N 
E 
S 
 
22 

09:00 am 
11:00 m 

REUNIÓN 
VIRTUAL 

 

Frente Patriótico de 
Contamana - Junta 
Directiva 
 

 
Recepción de denuncias de presunta 
malversación de fondos 

INTERMEDIO 

1. Informe sobre casos de corrupción 

2. Proyecto de pistas y veredas 
3. Malversación de fondos y detalles 

 

02:00pm 
04:00 pm 

REUNIÓN 
VIRTUAL 

Alcalde Municipalidad de 
Urarinas  
Invitación Oficio 861 

M 
A 
R 
T 
E 
S 
 
23 

11:00 am 
01: 00 pm 

CONFERENCI
A EN VIVO 
VIRTUAL 

Funcionarios Técnicos de 
las Municipalidades de 
Loreto. 

 

“Buena Ejecución de gasto presupuestal” 
a cargo Roberto Elguera Iznaga  

Especialista en Análisis Presupuestal 

M 
I 
E 
R 
C 
O 
L 
E 
S 
 
24 

09:00am 
12:00pm 

REUNIÓN 
VIRTUAL 

ALCALDES 
PROVINCIALES 

 

Alcalde de Municipalidad 
Putumayo (Oficio 866)  

 
Alcalde de Municipalidad 
Requena (Oficio 865)  

1. Ayuda memoria de Seguimiento de gestiones 
en semanas de representaciones anteriores. 

 
2. Explicación del Procedimiento de 

adjudicación de donación. 

INTERMEDIO 

02:00pm 
04:00pm 

REUNIÓN 
VIRTUAL 

Alcalde de Municipalidad 
Mariscal Ramon Castilla 
Invitación Oficio 864  
 
Alcalde de Municipalidad 
Datem  
Invitación Oficio 863 
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J 
U 
E 
V 
E 
S 

25 

09:00am 
12:00pm 

REUNIÓN 
VIRTUAL 

Alcalde de Municipalidad 
Yaguas  
Invitación Oficio 867 

1. Tratar temas urgentes: Atención a la
población vulnerable por la segunda
ola del COVID-19

2. Proyectos de inversión pendientes de
ejecución

3. avance de gestión edil
4. Recepción de pedidos y/o denuncias

de nuevas municipalidades

INTERMEDIO 

02:00pm 
04:00pm 

REUNIÓN 
VIRTUAL 

Alcalde de Municipalidad 
Napo  
Invitación Oficio 869 

04:00pm 
Reunión con OEFA Tema: Lanzamiento del aplicativo 

del OEFA llamado SARA enviado al 
correo de la congresista. 

V 
I 
E 
R 
N 
E 
S 

26 

09:00am 
12:00 pm 

MESA DE 
TRABAJO 

Agua y 
Saneamient

o 

Funcionario de 
Contraloría  
Invitación Oficio 872 

Alcalde de Municipalidad 
de San Juan Bautista 
(Caso Delfines)  
Invitación Oficio 873 

Alcalde de Municipalidad 
Jenaro Herrera   
Invitación Oficio 874 

“Alternativas viables de ejecución de 
proyectos de inversión en agua y 
saneamiento en zonas vulnerables” 

Se solicitó información mediante Oficio 
N°473. 
Solicito información sobre estado 
situacional de los 
proyectos de inversión ejecutados en el 
periodo 2018- 
2020 por el Proyecto Especial 
Binacional de Desarrollo 
Integral de la Cuenca del Río Putumayo 
sin respuesta 

INTERMEDIO 

02:00pm 
04:00pm 

Proyectos 
del 

PEBDICP 

Funcionarios del 
PEBDICP  
Invitación Oficio 879 

Invitados del PEBDICP, 
los Alcalde de 
Municipalidades: 
- Yaguas
- Teniente Clavero
- Rosa Panduro
- Líder Indígena Bajo

Putumayo
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REUNIÓN VIRTUAL CON LA JUNTA DIRECTIVA DEL 

“FRENTE PATRIOTICO DE CONTAMANA” 

El día Lunes 22 de febrero del 2021, a horas de la mañana, nos reunimos 
virtualmente con la Junta Directiva del Frente Patriótico de Contamana de la 
provincia de Ucayali; representada por los señores: Eliseo Inquel Tupawalla, 
Enrique Reátegui Del Águila, Yacomo Sotero Guzmán Guevara, Janes Vela 
Peña, Maritza Pancho Navarro, Segundo Salas Gatica, Nancy Flores Ramírez, 
Rodolfo Mendoza Lozano; quienes nos dieron a conocer las denuncias que 
realizaron ante el Ministerio Público, y Contraloría General de la Republica. La 
DENUNCIA PENAL sobre presunta malversación de fondos posible malversación de 
fondos y actos de corrupción en proyectos, actividades y obras que al parecer 
se encuentran inconclusas, perjudicando a una población considerada en pobreza y 
extrema pobreza.  

Mi despacho, ha solicitado los documentos de cada caso para realizar el 
seguimiento correspondiente a sus denuncias, gestionando ante Contraloría con el 
Oficio Nº 905, para hacer el control pertinente, en la verificación de estos proyectos, a 
fin de absolver las brechas sociales existentes en este contexto.  

Las denuncias expuestas fueron enviadas al correo electrónico el día Lunes 22 
de febrero del presente año, y son como sigue: 

1. DENUNCIA PENAL (ESCRITO Nº 01) SOBRE PRESUNTO MALVERSACIÓN 
DE FONDOS POR S/. 1´193,264.00.

2. OFICIO Nº 0068 - 2020/DGIN/S PROVINCIA - UCAYALI. DENUNCIA 
INTERPUESTA AL ALCALDE PROVINCIAL Y CONTRA FUNCIONARIOS QUE 
RESULTEN              RESPONSABLES.

3. OFICIO Nº 0069 - 2020/DGIN/S PROVINCIA - UCAYALI. DENUNCIA PENAL, 
POR LA PRESUNTA COMISIÓN DE LOS DELITOS CONTRA LA 
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA.

4. PROVIDENCIA Nº 01, CARPETA FISCAL Nº 2506015500-2020-141-0.

5. DENUNCIA PENAL HECHA POR EL REGIDOR DE LA OPOSICIÓN (MERA), 
MIKEY ARÉVALO HIDALGO.

6. OFICIO Nº 015-2020-FPL-CONTAMANA DEL 16-09-2020, POR PAGO A 
PROVEEDORES, A LOS PROPIOS TRABAJADORES DE LA MUNICIPALIDAD 
PROVINCIAL DE UCAYALI - CONTAMANA.

7. OFICIO Nº 016-2020-FPL-CONTAMANA, DIRIGIDO AL SUBPREFECTO 
PROVINCIAL DE UCAYALI, SOLICITANDO INTERCEDER CON SUS BUENOS 
OFICIOS, POR EL PAGO A PROVEEDORES, EJECUTADOS POR LA 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE UCAYALI.
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REUNIÓN VIRTUAL CON EL ALCALDE DE LA 

MUNICIPALIDAD DE URARINAS 

El día Lunes 22 de febrero del 2021, a horas de la tarde, se realizó la 

reunión con el alcalde de la Municipalidad Distrital de Urarinas, Llime Linares. Con 

el objetivo: informar los pedidos obtenidos en su jurisdicción, durante la semana de 

representación en el mes de enero del 2021, siendo los siguientes: 

URARINAS - Maypuco 

1. El caso de la I.E. José Abelardo Quiñones Gonzales, las instalaciones están

inconclusas desde hace 8 a 10 años aproximadamente, culminada la primera

etapa, no cuenta con mobiliarios, ni equipos de cómputo. Según los padres de

familia, el proyecto comprendía una segunda etapa que ha quedado sin

culminarse, se quedó que el alcalde y la dirección del colegio, presente un

informe detallado.

2. La Ipress I-3 se encuentra en condiciones críticas, el techo por colapsar, en

épocas de lluvias el agua ingresa por el suelo, no cuentan con un deslizador para

evacuar los casos de emergencias, al momento de la visita se contaba con 3

casos Covid, con riesgo de contagio y otros que estaban en control. Se quedó

que la gerencia encargada debía emitir un informe, adjuntado las copias de las

gestiones realizadas ante la DIRESA, así como de hacer de conocimiento la
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existencia de un perfil de proyecto o expediente técnico para la construcción de 

dicho establecimiento.  

3. Caso del sector agrícola, y comunidades indígenas, los representantes de las

asociaciones agrícolas, mencionaron que el PEDAMALC, proyecto especial, ha

ingresado en años anteriores con instalaciones de plátano, sin embargo, hicieron

que los beneficiarios trabajen sus tierras y hasta la fecha no han llegado las

semillas ni las herramientas que prometieron con el proyecto, y reclamaron que

se fiscalice este proyecto. Para ello se acordó que el presidente de la asociación

presente un documento haciendo saber el nombre del proyecto y el año de

ejecución

4. Una ciudadana presentó un reclamo referente al nivel de avance de ejecución

del gasto de la municipalidad, ya que, por ser una zona muy distante, casi nunca

se conoce como va la administración de su gobierno local. En ese sentido,

solicitó verbalmente a la congresista que se gestione una visita de contraloría,

para auditar a la municipalidad.

Quedo pendiente que enviarían la informacion necesaria formalmente al correo del 

despacho congresal, para gestionar sus peticiones. 

Prosiguiendo con la reunión, se logró articular mayores gestiones para los proyectos de 

inversión de la localidad de Maypuco. Impulsando coordinaciones y reuniones para 

lograr una comunicación más fluida con PRONIED y que los proyectos sean una 

realidad 
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EVENTO VIRTUAL EN VIVO A TRAVES DEL FACEBOOK LIVE:              

“BUENA EJECUCIÓN DE GASTO PRESUPUESTAL”  

 

El día martes 23 de febrero de 2021 el despacho de la Congresista Luz Milagros 

Cayguaray Gambini, desarrollo un evento titulado “Buena Ejecución del gasto 

presupuestal”. El propósito del evento estuvo orientado a “proveer a los asistentes 

de enfoques y evidencias sobre calidad de gasto e inversión pública de impacto” 

a través de la plataforma Zoom, y con la difusión a través de Facebook Live, se 

desarrolló la Conferencia en vivo virtual, a hora: 11:00 am a 01:00 pm, orientado a las 

autoridades: Funcionarios Técnicos de las Municipalidades de Loreto (en especial 

atención) y público en general, a cargo Roberto Elguera Iznaga especialista en análisis 

presupuestal. 

La Congresista de la República, Luz Milagros Cayguaray Gambini, apertura con unas 

palabras de inauguración el ciclo de conferencias, expresando palabras de  saludo, 

donde presenta el evento “Buena ejecución del gasto presupuestal” a cargo del 

economista Roberto Elguera Isnaga, expresando el interés de buscar la mejora continua 

de la gestión municipal, para que los funcionarios y responsables de la ejecución del 

presupuesto puedan mejorar sus actividades y ello redunden en mejores servicios 

públicos, mejores proyectos de inversión y finalmente mejora de la calidad de vida de 

las poblaciones. 

Señaló la importancia de empoderar a los ciudadanos, conocer cómo funciona la gestión 

pública, el involucramiento en los asuntos públicos, como se ejecuta el presupuesto, 

para participar en las actividades y acciones de nuestras autoridades de los gobiernos 

locales de nivel municipal y nivel provincial, sea aportando y fiscalizando para el 

bienestar de cada una de nuestras comunidades y ciudades. 

El evento tuvo los objetivos específicos: 

1. Compartir enfoques y conceptos actuales sobre calidad del gasto público. 

2. Socializar contexto actual de la ejecución del presupuesto público nacional y 

subnacional (regional, local), sea este gasto o inversión, usando para ello 

información oficial (MEF, INEI). 

3. Retroalimentar consultas de asistentes respecto a estrategias para mejorar la 

calidad de la ejecución de los presupuestos públicos. 

 

El evento desarrolló temas como sobre la calidad del gasto público: Enfoque, sobre la 

eficiencia y eficacia, con ejemplos de indicadores de gasto público, Presupuestación y 

ejecución de Proyectos de las Municipalidades del Departamento de Loreto 2020; Caso 

Ejemplo: Gobierno Regional de Loreto, Análisis de Presupuesto-2020, Presupuestación 

y ejecución de Actividades y Proyectos de la Provincia de Ramón Castilla-Loreto 2020. 

La inversión pública, los proyectos, desarrollando un análisis sintético de los proyectos 

de inversión en el departamento de Loreto. 

Posteriormente se desarrolló una ronda de preguntas que se recepcionaron a través de 

las redes sociales, interrogantes que hicieron llegar y que fueron atendidas y 

respondidas por el Expositor Roberto Elguera Isnaga. 

Finalmente, la Congresista Luz Milagros Cayguaray Gambini, expresó las felicitaciones 

al Expositor, Economista Roberto Elguera Isnaga por sus aportes y exposición tan 
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importante y clara que es un aporte valioso a las gestiones de las autoridades locales y 

provinciales. 

La Congresista  señaló que este evento es un inicio de un ciclo de Conferencias que se 

desarrollaran en el ámbito de una mejora continua e incremental de la gestión pública, 

a nivel municipal, gobiernos locales, provinciales y también de gobiernos regionales, con 

la visión de desarrollar este ciclo de conferencias, les tengo que informar que hemos 

solicitado y nos han aceptado para que el Programa Martes Democrático del Congreso 

de la República  desarrolle un evento el próximo martes 02 de marzo de 2021, a través 

del Programa de Martes Democrático del Congreso de la República. “Elaboración sobre 

proyectos de inversión y buena ejecución de presupuesto”. 

Asimismo, expreso el proceso de impulso y mejora continua e incremental de la gestión 

y que se va desarrollar a través del despacho congresal. 

A horas 1:00 pm de la tarde la Congresista Clausuró el evento “Buena ejecución el Gasto 

Presupuestal” e invito a las futuras actividades académicas organizadas por el 

Despacho Congresal.  
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REUNIÓN VIRTUAL CON LOS ALCALDES DE LAS                                

MUNICIPALIDADES PROVINCIALES DE PUTUMAYO Y REQUENA 

 

El día miércoles 24 de febrero del 2021 en la mañana, se sostuvo la reunión con el 
Señor. Humberto Fuentes Tello, alcalde de la Municipalidad Provincial de Putumayo, y 
el Señor Orlando Jackers, alcalde de la Municipalidad Provincial de Requena, que en 
su representación estuvieron los señores: Jole Luis Núñez Merino, asesor del alcalde y 
Fernando Ribeyro, gerente municipal. Teniendo como objetivo informar las gestiones 
recepcionadas y gestionadas, así como los resultados a los pedidos atendidos a las 
demandas, reocupaciones y necesidades de la población; de los cuales se informó: 

PUTUMAYO (Octubre 2020) 

Reunión con los directivos de la Dirección Regional de Agricultura de Loreto - DRAL. 
 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO    A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 
Oficio 
587 

04/11/20 SERGIO DONAYRE 
RAMÍREZ DIRECTOR 
REGIONAL DE 
AGRICULTURA EN 
LORETO 

DRAL SOLICITO 
INFORMACIÓN 
RESPECTO A 
TITULACIÓN DE 
COMUNIDADES 
NATIVAS Y 
COMUNIDADES 
CAMPESINAS EN 
LA REGIÓN 
LORETO 

NO HAY 
RESPUESTA 
 
Reiterativo N° 
733 
 

Oficio 
588 

04/11/20 SERGIO DONAYRE 
RAMÍREZ DIRECTOR 
REGIONAL DE 
AGRICULTURA EN 
LORETO 

DRAL SOLICITÓ 
PRIORIZAR LA 
IMPLEMENTACIÓ
N DE UNA 
OFICINA O 
AGENCIA 
AGRARIA EN LA 
PROVINCIA DE 
PUTUMAYO, 
LORETO 

NO HAY 
RESPUESTA 
 
Reiterativo N° 
744 
 

Oficio 
621 

17/11/20 SERGIO DONAYRE 
RAMÍREZ DIRECTOR 
REGIONAL DE 
AGRICULTURA EN 
LORETO 

DRAL SOLICITO 
INFORMACIÓN 
RESPECTO A 
TÍTULOS DE 
PROPIEDAD DE 
TERRITORIOS DE 
COMUNIDADES 
NATIVAS  

NO HAY 
RESPUESTA 
 
Reiterativo N° 
737 
 

 

Reunión con los funcionarios de la Dirección Regional de la Producción Loreto. 

OFICIO F.EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 
Oficio 
589 

05/11/20 ALVARO 
RICARDO 
REYNOSO 
ROSAS 
JEFE DEL 
FONDO 
NACIONA
L DE 
DESARRO
LLO 
PESQUER
O 

FONDEPES SOLICITO 
INFORMACIÓN SOBRE 
EL ESTADO 
SITUACIONAL DEL 
PROYECTO DE 
INVERSIÓN DE 
CONSTRUCCIÓN DE 
MUELLE PESQUERO 
ARTESANAL EN EL 
PDA LA PUNCHANA 

RESPUESTA 
OFICIO No 
00001585-2020-
PRODUCE/SG 
OFICIO N° 364-2020-
FONDEPES/J 
INFORME N° 09-
2021-FONDEPES-
DIGENIPAA/UFEI 
INFORME N°45-
2020-
FONDEPES/DIGENI
PAA/UFEI/LMMM 
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Respecto a las etapas del expediente técnico, se informó que, se está tramitando el saneamiento físico-
legal del predio, el cual constituye un requisito indispensable para la elaboración del expediente. 
Para lo cual se contrató la consultoría para realizar el saneamiento físico legal del citado DPA, con la 
Ingeniera Civil Maritza Baldramina Dahua Sandoval, de acuerdo al contrato que se adjunta a la presente, 
(CONTRATO N° 13-2020-FONDEPES), cuyo primer entregable se encuentra próximo a presentar a la 
Entidad. 
 
Oficio 
590 

04/11/20 ALONSO 
SHAPIAM
A 
VÁSQUEZ 
DIRECTO
R 
REGIONA
L DE 
PRODUC
CIÓN DE 
LORETO 

DIREPRO SOLICITÓ PRIORIZAR 
LA EJECUCIÓN DEL 
PROYECTO DE 
MEJORAMIENTO DE 
CAPACIDADES 
PRODUCTIVAS EN 
PESCA ARTESANAL EN 
SAN ANTONIO DEL 
ESTRECHO: DISTRITO 
Y PROVINCIA DE 
PUTUMAYO, LORETO 

NO HAY 
RESPUESTA 
 
Reiterativo N° 735 

 

Visita de inspección a la IPRESS I-3 El Estrecho. 

OFICIO F.EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 
Oficio 
631 

23/11/20 CARLOS 
CALAMPA 
DEL 
AGUILA 
DIRECTO
R 
REGIONA
L DE 
SALUD DE 
LORETO 

DIRESA TRASLADO 
DENUNCIAS SOBRE 
PRESUNTAS 
IRREGULARIDADES EN 
EL FUNCIONAMIENTO 
DE LA IPRESS I-3 EL 
ESTRECHO 
PUTUMAYO Y 
SOLICITO 
INFORMACION AL 
RESPECTO. 

NO HAY 
RESPUESTA 
 
Reiterativo N° 740 

Oficio 
644 

27/11/20 MC.CALA
MPA DEL 
AGUILA 
CARLOS 
DIRECCIÓ
N 
REGIONA
L DE 
SALUD DE 
LORETO 

DIRESA SOLICITO CON 
URGENCIA LA 
ADQUISICIÓN Y 
ENTREGA DE UNA 
AMBULANCIA 
OPERATIVA PARA LA 
IPRESS I-3 ESTRECHO 
Y DAR DE BAJA A LA 
AMBULANCIA 
TERRESTRE DE PLACA 
PIF 706 DE TIPO 
CAMIONETA 4X4 
CABINA SIMPLE 

NO HAY 
RESPUESTA 
 
 

 

Reunión con las autoridades y representantes de la Sociedad Civil en el auditorio 
Municipal del Estrecho. 

OFICIO F.EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 
Oficio 
603 

06/11/20 HUMBERT
O 
FUENTES 
TELLO 
ALCALDE 
DE LA 
PROVINCIA 
DE 
PUTUMAY
O 

MUNICIPALID
AD DE 
PROVINCIA 
PUTUMAYO 

SOLICITÓ PRIORIZAR 
EJECUCIÓN DE 
PROYECTOS DE 
INVERSIÓN PARA LA 
COMUNIDAD NATIVA 
TRES FRONTERAS DEL 
DISTRITO TENIENTE 
MANUEL CAVERO 

NO HAY RESPUESTA 
 
Reiterativo N° 736 
 

Oficio 
628 

23/11/20 HUMBERT
O 
FUENTES 
TELLO 
ALCALDE 
DE LA 

MUNICIPALID
AD DE 
PROVINCIA 
PUTUMAYO 

SOLICITAR 
ACTUALIZACIÓN, 
FINANCIAMIENTO Y 
EJECUCIÓN DE LOS 
PROYECTOS DE 
INVERSIÓN A FAVOR DE 

NO HAY RESPUESTA 
Reiterativo N° 728 
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PROVINCIA 
DE 
PUTUMAY
O 

LA COMUNIDAD NATIVA 
TRES FRONTERAS 

PREGUNTA 
¿Cuál es el estado actual de los proyectos de inversión para la CCNN Tres Fronteras? 

Oficio 
630 

23/11/20 NELSON 
SHACK 
YALTA 
CONTRALO
R 
GENERAL 
DE LA 
REPÚBLIC
A 

CONTRALOR
ÍA 

SOLICITO REALIZACION 
DE MEGA OPERATIVO EN 
LA REGION LORETO, 
PRIORIZANDO LA 
EJECUCIÓN DE 
PROYECTOS 
PRODUCTIVOS POR 
PARTE DEL PEDICP Y DE 
OTRAS UNIDADES 
EJECUTORAS EN LA 
PROVINCIA DE 
PUTUMAYO 

NO HAY RESPUESTA 
 
Reiterativo N° 739 
 

Oficio 
634 

24/11/20 EDUARDO 
GONZALES 
CHAVEZ 
MINISTRO 
DE 
TRANSPOR
TES Y 
COMUNICA
CIONES 

MTC TRASLADO PEDIDO 
RESPECTO A 
INSTALACIÓN DE 
INTERNET SATELITAL Y 
EQUIPO DE GENERACION 
DE ENERGIA 
FOTOVOLTAICA 
(PANELES SOLARES) 
PARA SAN ANTONIO DEL 
ESTRECHO PROVINCIA 
DE PUTUMAYO DE LA 
REGIÓN LORETO 

NO HAY RESPUESTA 
 
Reiterativo N° 741 

Oficio 
635 

24/11/20 JAIME 
GÁLVEZ 
DELGADO 
MINISTRO 
DE 
ENERGÍA Y 
MINAS 

MINEM TRASLADO PEDIDO 
RESPECTO A 
INSTALACIÓN DE 
INTERNET SATELITAL Y 
EQUIPO DE GENERACION 
DE ENERGIA 
FOTOVOLTAICA 
(PANELES SOLARES) 
PARA SAN ANTONIO DEL 
ESTRECHO PROVINCIA 
DE PUTUMAYO DE LA 
REGIÓN LORETO 

Reiterativo N° 742 
 
RESPUESTA 
Oficio N° 037-2021-
MINEM/DM 
Oficio N°412-2020-
MINEM/DM 
Informe N° 112-2020-
MINEM/DGER 
Oficio N° 170-2020-
MINEM/DGER/JPEI 

Cuatro de los centros poblados donde se ubican las I.E. de la provincia del Putumayo, están considerandos en 2 
proyectos de electrificación a cargo de la Dirección General de electrificación Rural, que están con estudio definitivo 
de elaboración estimándose  concluir y aprobar en febrero del 2021, y la convocatoria para la ejecución de obras en el 
segundo trimestre del 2021. 
El proyecto CUI N° 2289167, Instalación del sistema de electrificación rural en las cuencas de los ríos Putumayo y 
Amazonas, distritos fronterizos de las provincias de Putumayo y Mariscal Ramón Castilla, Región Loreto. 
Proyecto CUI N° 2377885, Creación e instalación del servicio de energía eléctrica rural de la localidad de Huapapa 
del distrito de Yagua, provincia de Putumayo- Loreto. 
La localidad de El Estrecho se encuentra ubicada dentro del área de concesión de la empresa distribuidora de 
electricidad Electro Oriente S.A., por lo que de acuerdo al art. 34 del D.L. N° 25844, Ley de Concesiones Eléctricas, 
dicha empresa está obligada a brindar el suministro eléctrico a quien lo solicite. 
La DGER remitió a Electro oriente S.A. el oficio N° 170-2020-MINEM/DGER/JPEI, poniendo en conocimiento la 
solicitud presentada para su evaluación. 
PREGUNTAS 
¿Si tienen conocimiento si ya se concluyeron  y aprobaron el estudio de los 2 proyectos de electrificación?  
 

Oficio 
639 

26/11/20 FERNANDO 
ANTONIO 
D¨ALESSIO 
IPINZA 
MINISTRO 
DE 
EDUCACIÓ
N 

MINEDU SOLICITO INFORMACIÓN 
SOBRE EL PEDIDO DE 
INCREMENTO DE 
BONIFICACIÓN PARA LOS 
DOCENTES DE LA ZONA 
DE FRONTERA 

Reiterativo N° 743 
RESPUESTA 
OFICIO N° 00178-2021-
MINEDU/SG 
OFICIO N° 00040-2021-
MINEDU/SPE-OPEP 
 

Un docente o auxiliar de educación que brinda servicios en una I.E. calificada como de Zona de Frontera y Rural Tipo 
1 recibe una asignación de, por lo menos, S/ 600, razón por la cual no se ha priorizado en los últimos años el 
incremento específico de las asignaciones por Zona de Frontera. En ese contexto, con los montos vigentes para las 
asignaciones en mención, en el marco del ejercicio fiscal 2020 se ha transferido a los Gobiernos Regionales desde el 
Ministerio de Educación un total de S/ 429,124,280.00 (cuatrocientos veintinueve millones ciento veinticuatro mil 
doscientos ochenta y 00 soles). 

Oficio 
643 

27/11/20 SMAEL 
RUBÉN 

DEVIDA SOLICITO SE PRIORICE 
EJECUCIÓN DE 

NO HAY RESPUESTA 
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VARGAS 
CÉSPEDES 
PRESIDEN
TE 
EJECUTIVO 
DE LA 
COMISIÓN 
NACIONAL 
PARA EL 
DESARROL
LO Y VIDA 
SIN 
DROGAS 
DEVIDA 

ACTIVIDADES Y 
PROYECTOS DE 
INVERSIÓN EN LA 
PROVINCIA DE 
PUTUMAYO E INFORMAR 
LA SITUACIÓN ACTUAL 
DE LOS MISMOS 

Reiterativo N° 744 
 
Reiterativo N° 906 

Oficio 
645 

27/11/20 GASTON 
CESAR 
AUGUSTO 
RODRIGUE
Z LIMO 
MINISTERI
O DEL 
INTERIOR 

MININTER TRASLADO PEDIDO DE 
INTERVENCIÓN DE LOS 
PUESTOS POLICIALES DE 
LA PROVINCIA DE 
PUTUMAYO  

NO HAY RESPUESTA 
 
 

Oficio 
655 

05/12/20 HUMBERT
O 
FUENTES 
TELLO 
ALCALDE 
DE LA 
PROVINCIA 
DE 
PUTUMAY
O 

MUNICIPALID
AD 
PROVINCIAL 
DE 
PUTUMAYO 

SOLICITO INFORMACIÓN 
DE PROYECTOS DE 
INVERSIÓN ASIGNADOS A 
LA COMUNIDAD NATIVA 
TRES FRONTERAS 

NO HAY RESPUESTA 
 
Reiterativo N° 745 

  

 

REQUENA (Setiembre 2020) 

Se realizó el informe de las gestiones efectuadas en favor de la provincia de Requena 

con la presencia de los funcionarios de dicho municipio.  

La población de Bretaña consultó sobre el estado del proyecto de “Mejoramiento de 

Energía Electrica (SER) mediante central Fotovoltaica en la localidad de Bretaña, distrito 

de Puinahua – Provincia de Requena – departamento de Loreto” y la Dirección General 

de Electrificación Rural ha indicado mediante Oficio N° 366-2020-MINEM/DM que el 

proyecto CUI (2465433) será elaborado mediante expediente técnico por la 

Municipalidad Distrital de Puinahua. La Dirección de Electrificación Rural ha comunicado 

que tiene el compromiso de ejecutar dicha obra en tanto la municipalidad culmine con 

el expediente técnico. 

La población de Bretaña y Maquia realizó un pedido de creación de distrito denominado 

“Alto Puinahua”, con el objeto de poder acceder a mayores servicios del estado en un 

territorio que concentre más habitantes. Es así que se presentó el Proyecto de Ley N° 

6756 en el mes de diciembre, que ha sido derivado a la Comisión de Descentralización, 

con la finalidad que pueda lograrse tener un dictamen. 

Se formularon pedidos por parte de la población de Flor de Punga que se revise la 

situación de la erosión de la tierra. Se solicitó al alcalde provincial de Requena mediante 

Oficio N° 561-2020-2021-LCG-CR del 14 de octubre de 2020, reiterado mediante 

llamada telefónica al alcalde en enero del 2021 para la atención. De acuerdo con la Ley 

N° 29869, Ley de reasentamiento poblacional para zonas de muy alto riesgo no 

mitigable, específicamente lo señalado en el artículo 10°, corresponde a la 
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municipalidad provincial realizar un Estudio Técnico para la identificación y declaración 

de la zona de muy alto riesgo. 

Se tuvo el pedido de un ciudadano en la localidad de Flor de Punga, el joven Charle 

Huayaban Manihuari a fin que se pueda gestionar una silla de ruedas. Se procedió la 

coordinación con el CONADIS y se obtuvo la silla de ruedas, la misma que fuera 

entregada en el mes de diciembre al poblador. 

El alcalde provincial de Requena solicitó la consulta para el impulso de diversos 

proyectos productivos, pero aún no se tiene la respuesta sobre ellos por parte del 

Ministerio de Producción. Sin embargo, en el seguimiento del trámite se observa que el 

oficio remitido mediante Oficio N° 577-2020-2021-LCG-CR ha sido derivado el pasado 

enero al Programa Nacional de Diversificación Productiva, por lo que se solicitará una 

respuesta más pronta. 

Se realizó las consultas para el cambio de partidas presupuestales y adquisición de 

material de radio difusión para la aplicación de la estrategia “Aprendo en casa” y “Al Son 

de Manguaré”, al Gobierno Regional de Loreto, mediante Oficio N° 562-2020-2021-

LCG-CR, reiterado con Oficio N° 729-2020-2021-LCG-CR, pero aún no se obtiene 

respuesta. 
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REUNIÓN VIRTUAL CON LOS ALCALDES DE LAS MUNICIPALIDADES 

PROVINCIALES DE RAMON CASTILLA Y DATEM MARAÑON 

 

El día miércoles 24 de febrero del 2021, en horas de la tarde, se sostuvo la reunión 

virtual, con la asistencia del Señor Rodolfo Diaz Soto, alcalde de la Municipalidad 

Provincial Mariscal Ramon Castilla, y el Señor Adelino Rivera Pérez, alcalde de la 

Municipalidad de Datem Marañón, teniendo como objetivo: informar los pedidos 

obtenidos en su jurisdicción, durante la semana de representación realizadas en el mes 

de agosto del 2020 y el mes de diciembre del 2020 respectivamente, donde se 

recepcionó y gestionó lo siguiente: 

MARISCAL RAMÓN CASTILLA (Agosto 2020) 
 

1. La ciudadana MIRTHA JUDITH ALARCON MELENDEZ, del poblado de Islandia -
Yavarí, solicita que a través del despacho de la Congresista se ejerza justicia y 
atienda el caso de Violación sexual y asesinato de su menor hijo de 11 años, 
menciona que su caso ya lleva más de 1 año y 8 meses sin encontrar justicia. 

 

OFICIO F.EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Oficio 

529 

11/10/2020 LESLYE CAROL LAZO VILLÓN 

PRESIDENTE DE LA 

COMISIÓN DE JUSTICIA 

COMISION DE 

JUSTICIA 

TRASLADO A 

USTED DENUNCIA 

FORMULADA 

El caso se trasladó 

a la comisión de 

justicia, al ser otro 

poder del estado, 

ya se escapa de 

las funciones de la 

congresista. 

 
 

2. Parroquia Inmaculada Concepción Pebas 
Solicita las Necesidades más urgentes de la población en el sector educación. 

Educación rural, mayor presencia de los docentes en las comunidades porque 

comentan que están ausentes por largos periodos. Gestionar la creación de un 

centro de estudios superiores diferente al Tecnológico. Mejorar las condiciones 

de educación virtual para que lleguen a tiempo oportuno y para todos. 

 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

415 07/09/2020 POLANSKY RODRIGUEZ 

YONG  

DREL Solicito 

información sobre 

la asistencia y 

permanencia de 

los docentes en 

zona rural, el 

desarrollo del 

programa 

“aprendo en casa” 

en la provincia 

Mariscal Ramón 

Castilla y otros 

temas. 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 
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3. Pedido para institución educativa Primaria Secundaria "Elizeario Mac 
Donald" 
Solicita recomposición de alimentos de Qali Warma porque los estudiantes no 

toleran el enlatado de pescado. Además, solicita apoyo para una nueva Banda 

de Paz por estar desgastada 

 
OFICIO F.EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

418 07/09/2020 CARLOS RAFAEL MEZA 

CASTRO 

JEFE DE UNIDAD 

TERRITORIAL LORETO 

DEL PROGRAMA QALI 

WARMA 

DRTC-

GOREL 

Traslado 

observación 

respecto de 

contenido de los 

alimentos que se 

distribuyen en la 

institución 

educativa Elezario 

Mac Donald de la 

ciudad de Pebas. 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

 

4. Pedido masivo del colegio Joaquín Silva Guerra Pucaurquillo 
Solicita la donación para los 142 estudiantes. Equipos, mobiliario, materiales, 

juegos mecánicos y 3 cultivadores. 

 

OFICIO F.EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

543 13/10/2020 POLANSKY RODRIGUEZ 

YONG 

DREL-GOREL Traslado pedido 

de dotación de 

mobiliario para la 

I.E. Joaquín Silva 

Guerra de la 

comunidad de 

Pucauquillo 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

 
 

5. Maria Pinedo Vega – Directora y miembros de la APAFA 
Solicita remodelación y ampliación del local del colegio Yraida rojas Regra - 

PEBAS, Pedido en el que solicita sea remitido al gobierno regional.  

 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

4 07/09/2020 ELISBAN OCHOA SOSA GOREL Solicito 

elaboración de 

proyecto de 

inversión, 

financiamiento y 

ejecución de la 

ampliación y 

mejoramiento de 

la infraestructura 

educativa del 

I.E.I.P.S.M. 60078 

“YRAIDA ROJAS 

SEGRA” 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 
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6. Luis Pérez Catashunga, Teniente gobernador Comunidad Alberto Fujimori, 
Puerto Alegría 
Solicita un transporte vehicular llamado motofurgón o furgoneta y que se realicen 

las coordinaciones para la pavimentación de la carretera para tiempos lluviosos 

Solicita apoyo para proyecto de electrificación 

 
OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

541 13/10/2020 TITO LOZANO RAMIREZ MUNICIPALID

AD 

DISTRITAL 

DEL YAVARÍ 

Traslado pedido 

de la comunidad 

alberto fujimori y 

solicito se priorice 

su atención” 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

542 13/10/2020 TITO LOZANO RAMIREZ MUNICIPALID

AD 

DISTRITAL 

DEL YAVARÍ 

Solicito 

informacion sobre 

el proyecto 

"ampliación de 

electrificación 

rural en mt y bt 

para centros 

poblados de 

rondina i y ii, 

Ollanta y fujimori 

del distrito de 

Yavari, provincia 

mariscal Ramón 

castilla, loreto. 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

427 07/09/2020 ELOY SUAREZ MENDOZA 

DIRECTOR GENERAL 

DIRECCION GENERAL DE 

ELECTRIFICACION RURAL 

MINEM Solicito 

elaboración de 

proyecto de 

inversión, 

financiamiento y 

ejecución de 

electrificación 

rural en el distrito 

de Yavarí 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

428 09/09/2020 ELOY SUAREZ MENDOZA 

DIRECTOR GENERAL 

DIRECCION GENERAL DE 

ELECTRIFICACION RURAL 

MINEM Solicito 

información 

respecto a estado 

situacional del 

proyecto de 

“Ampliación de 

electrificación 

rural en MT Y BT 

para los centros 

poblados de 

Rondina I y II, 

Ollanta y Fujimori 

del distrito de 

Yavari, provincia 

Mariscal Ramón 

Castilla, Loreto” 

El MINEM 

remite 

documento de 

respuesta, 

adjuntando la 

relación de 

comunidades 

que se 

encuentran 

dentro del 

proyecto DGER 

del MINEM. Y 

todas están 

dentro, se 

estima que el 

2021 puede 

haber progreso 

en las etapas de 

reinversión. 
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7. Estrella Chucas, Alcaldesa Escolar Periodo 2020 
Alumna del 6to grado de primaria solicita instalación de equipos satelitales para 

el servicio de internet y energía por paneles solares del Colegio Eugenio Rivera 

López. 

 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Oficio 

546 

13/10/20 RAFAEL PEZO DIAZ 

DIRECTOR REGIONAL DE 

TRANSPORTES Y 

COMUNICACIONES 

DRTC Traslado pedido y 

solicito se priorice 

su atención 

Con fecha 

02/11/2020, la 

DRTC-GOREL 

responde 

adjuntando los 

formatos para 

que dicha I.E 

sea beneficiaria 

de la internet de 

alta velocidad. 

se entregó a la 

Directora Hilda 

vía WhatsApp 

 

8. Hilda Flores, Directora del Colegio Eugenio Rivera López 
Comunica las necesidades más urgentes. Servicio de Energía Eléctrica, servicio 

de internet, embarcación para transporte, colegio emblemático, ampliación de 

casa de maestros, necesidades logísticas. 

 
OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Oficio 

530 

13/10/20 POLANSKY RODRIGUEZ 

YONG 

DREL Solicito 

información sobre 

el colegio N° 

60276 “Eugenio 

Rivera López” 

Con fecha 

07/12/2020, la 

DRE-GOREL 

responde 

adjuntando el 

informe que se 

entregó a la 

Directora Hilda 

vía WhatsApp 

 

9. Ricardo Pinedo, Jefe de Gestión Ambiental y Salubridad Municipalidad de 
Yavari 
Apoyo protección ambiental contra emisión de residuos sólidos en el distrito de 

Yavari. No cuentan con tachos recolectores de residuos sólidos municipales (600 

tachos) más EPP's (200). Solicita que lo conecten con ONG para gestionar 

proyectos ambientales y de desarrollo económico. 

 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Oficio 

534 

13/10/20 KIRLA ECHEGARAY 

ALFARO 

Ministra del Ambiente 

MINISTERIO 

DEL 

AMBIENTE 

Remite pedido de 

la Municipalidad 

Distrital de Yavarí, 

Referencia: Carta 

N° 001-2020-

JAGAS-MDY 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 
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10. Alcalde TITO LOZANO, Solicita apoyo para la mejora de la gestión de 
nuestra IPRESS N° 06, para gestionar equipamiento. 
 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

426,  09/09/2020 TITO LOZANO RAMIREZ Alcalde de la 

Municipalidad 

Distrital de 

Yavarí 

Solicito 

información sobre 

estado situacional 

de proyectos de 

inversión en 

IPRESS de su 

distrito 

Referencia: Carta 

de 24.08.2020 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

 

11. Alcalde TITO LOZANO 
Solicita apoyo en gestión ante ELECTRORIENTE para ampliación de horas del 

suministro de energía eléctrica en la localidad de Islandia. Pasar de 12 a 18 

horas. 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

435  12/10/2020 ING. MARTIN 

SALAZAR ROJAS 

Gerente 

General 

ELECTRO 

ORIENTE 

S.A. 

Remite pedido de la 

Municipalidad Distrital 

de Islandia. Referencia: 

a) Oficio N° 080-2020-A-

MDY b) Oficio N° 081-

2020-A-MDY c) Acta de 

reunión entre el Comité 

Multisectorial. 

Oficio GO 384-

2020 Electro 

Oriente, informa 

las acciones 

que vienen 

realizando para 

Yavarí. 

 

12. David Escobar Flores, alcalde de la MD San Pablo 
Solicita financiamiento para elaborar la formulación de PIP en fase de pre 

inversión e inversión de producción. 
OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

439  15/09/2020 JOSÉ ANTONIO 

SALARDI 

RODRÍGUEZ 

Ministro de la 

Producción 

PRODUCE Solicito apoyo del sector 

para el distrito de San 

Pablo, Provincia 

Mariscal Ramón 

Castilla, Región Loreto. 

Referencia: Of. 145-

2020-AL/MDSP 

se proyectó 

oficio a san 

pablo y al 

Minagri 

 

13. Tito Lozano, Alcalde Distrital de Yavari, 
Solicita apoyo en gestión ante el Ministerio de Trabajo para ser considerados en 

la bolsa de pobreza, en el programa TRABAJA PERU. Ya presentó su solicitud 

al MINTRA, solicita se impulse. 

OFICIO EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

NO 

DATA 

MINISTERIO DE 

TRABAJO 

MINTRA Solicito apoyo para 

intervención del 

programa trabaja Perú 

se oficio a INEI y a SISFHO porque 

el problema que se expone es la 

calificación de distrito NO POBRE 

por lo que no acceden al programa 

TRABAJA PERÚ 

 

https://drive.google.com/file/d/1Rq4vxROdRBUKOTvn8Yeyn8XRq-Sggp8n/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1Rq4vxROdRBUKOTvn8Yeyn8XRq-Sggp8n/view?usp=sharing
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14. Asociación Agropecuaria SELVA DE ORO, Caballo Cocha 
Solicita viabilizar la culminación del expediente técnico y ejecución del proyecto 

carretero Caballo Cocha Palo Seco Buen Suceso. Para que se viabilice con 

PROVIAS DESCENTRALIZADO. 

 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

PL – 

carreter

a 

caballo 

cocha – 

buen 

suceso 

25/08/2020 CONGRESO DE LA 

REPUBLICA 

CONGRESO PORUESTA de PL. -  

que declara necesidad 

publica e interés 

nacional la construcción 

de la carretera caballo 

cocha-  Buen suceso 

Se elaboró un 

proyecto de Ley 

declarando de 

necesidad 

publica e interés 

Nacional la 

carretera 

caballococha -  

Buen Suceso. 

 
 

15. Christian Valera Salas, Comisario CPNP San Pablo 
Solicita motor y bote deslizador para la comisaría Rural de San Pablo para 

realizar patrullajes para las 42 comunidades de la zona. 

 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Oficio 

505 

30/09/2020 CESAR AUGUSTO 

GENTILLE 

VARGAS 

MINISTERIO DEL 

INTERIOR 

MININTER Solicito se dote de 

transporte fluvial y 

combustible para la 

Comisaría Rural de San 

Pablo, del distrito de 

San Pablo, provincia de 

Mariscal Ramón Castilla 

en la Región de Loreto 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

 

16. Mario Gómez Cachique, Gerente de la Microred Islandia 
Solicita la contratación de personal de salud para la IPRESS I I Santa Teresa de 

la Micro Red Islandia - RIO YAVARI - Frontera con Brasil. 

 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Oficio 

547 

13/10/2020 MC CARLOS 

CALAMPA DEL 

AGUILA 

DIRECTOR 

REGIONAL DE 

SALUD 

DIRESA - 

GOREL 

Reitero pedido y se priorice 

contratación de personal sanitario 

para la IPRES-3 Santa Rosa del 

distrito de Yavari, provincia Mariscal 

Ramón Castilla, Loreto. Referencia: a) 

Oficio No. 076-2020-IPRESS I-3 

ISLANDIA/30.14.12 b) Oficio N° 150-

2020-2021/LCG-CR. 

Gestión 

realizada, 

pero SIN 

RESPUESTA 

548 13/10/2020 LIC.ELISBAN 

OCHOA SOSA 

GOBERNADOR 

REGIONAL DE 

LORETO 

GOREL Solicito se priorice atención de las 

necesidades de la micro red Islandia 

en el distrito de Yavarí, provincia 

mariscal Ramón castilla. Referencia: 

a) Oficio No. 075-2020-IPRESS I-3 

ISLANDIA /30.14.12 b) Oficio No. 076-

2020-IPRESS I-3 ISLANDIA/30.14.12 

Gestión 

realizada, 

pero SIN 

RESPUESTA 
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17. Tito Lozano, Alcalde de la MD Yavari 
solicita financiamiento para ejecución de obras (4 en total), en el sector 

EDUCACION y VIVIENDA 

 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Oficio 

549 

13/10/2020 CARLOS 

BENAVIDES 

ABANTO 

Ministro de 

Educación 

MINEDU Solicito se priorice el financiamiento y 

ejecución de proyectos de inversión en 

infraestructura educativa para el distrito 

de Yavarí, provincia Mariscal Ramón 

Castilla, Loreto. Referencia: Oficio No. 

188-2020-A-MDY 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

OFICIO 

550 

13/10/2020 CARLOS EDUARDO 

LOZADA 

CONTRERAS 

Ministro de Vivienda, 

Construcción y 

Saneamiento 

MVCS Solicito se priorice el financiamiento y 

ejecución de proyectos de inversión 

para el distrito de Yavarí, provincia 

Mariscal Ramón Castilla, Loreto. 

Referencia: Oficio No. 188-2020-A-

MDY 

Respondido 

mediante 

OFICIO 1519-

2020 -

VIVIENDA/SG 

en la que 

Indican que el 

expediente fue 

presentado en 

2014, DEBE 

ACTUALIZARS

E. 

 

18. Ángel Román Rubens, alcalde de CP Bellavista Callarú, 

Solicita revisión de la situación de la CCNN Bellavista Callarú en educación, 

electrificación, carretera, emergencia por pandemia. 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Oficio 

438 

14/09/2020 GASTON 

GARCIA 

PIZANGO 

Director 

Regional de 

Energía y 

Minas en 

Loreto 

DREYM - 

LORETO 

Solicito información sobre el acceso a 

electricidad en el Centro Poblado de 

Bellavista Callaru, en el distrito de 

Yavarí 

Referencia: Memorial s/n del Alcalde 

del Centro Poblado de Bellavista 

Callarú 

Gestión 

realizada, 

pero SIN 

RESPUESTA 

OFICIO 

552 

 GASTON 

GARCIA 

PIZANGO 

Director 

Regional de 

Energía y 

Minas en 

Loreto 

DREyM-

LORETO 

Solicito información sobre el acceso a 

electricidad en el Centro Poblado de 

Bellavista Callaru, en el distrito de 

Yavarí 

Referencia: Carta No. 01-2020/arr 

Gestión 

realizada, 

pero SIN 

RESPUESTA 

 
 

19. Oscar Cruzado Román, Misionero Predicador. 
Apoyo en educación, infraestructura educativa, comunicaciones (antena), 
carretera y salud 

 

https://drive.google.com/file/d/13pfz2nmz3WFeWo4jjFe5SjI2A9_1Sj9M/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/13pfz2nmz3WFeWo4jjFe5SjI2A9_1Sj9M/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/13pfz2nmz3WFeWo4jjFe5SjI2A9_1Sj9M/view?usp=sharing
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OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Oficio 

436 

14/09/2020 POLANSKY 

RODRIGUEZ 

YONG 

Director 

Regional de 

Educación en 

Loreto 

DREL  Solicito información sobre la 

infraestructura educativa y 

docentes en el Centro Poblado 

de Santa Teresa, en el distrito 

de Yavarí. 

 

Referencia: Documento 

manuscrito S/N 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

OFICIO 

437 

14/09/2020 RAFAEL 

PEZO DIAZ 

Director 

Regional de 

Transporte y 

Comunicacion

es en Loreto 

DRTC-

LORETO 

Solicito información sobre los 

proyectos en vías, carreteras y 

comunicaciones del Centro 

Poblado de Santa Teresa, en el 

distrito de Yavarí. Referencia: 

Documento manuscrito S/N 

Gestión 

realizada, pero 

SIN 

RESPUESTA 

 
 

DATEM DEL MARAÑÓN (DICIEMBRE 2020) 

Se realizaron las siguientes gestiones: 

1. Reunión en el Tambo del Centro Poblado de Félix Flores, distrito de Manseriche 

con participación de las autoridades de dicho centro poblado, reclamaron por la 

corrupción en obras de agua y desagüe concluidas que nunca funcionaron, la 

necesidad de mejorar la infraestructura del Colegio, señalaron que donaron un 

terreno para la construcción de una comisaría pero que a la fecha no se ha hecho 

nada. 

OFICIO F.EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

Of 706 05.01.2020 Nelson 

Shack 

Yalta 

Contraloría 

General de 

la 

República 

Solicito considerar dentro de las 

acciones de control a realizar en 

el Operativo Loreto, las obras de 

infraestructura del centro poblado 

Félix Flores, distrito de 

Manseriche, Datem del Marañón, 

Loreto. 

Aún no hay 

respuesta 

Of 708 05.01.2020 Elisban 

Ochoa 

Sosa 

Gobernado

r Regional 

de Loreto 

 Solicito información respecto al 

proyecto de inversión de 

Mejoramiento y ampliación del 

servicio de transitabilidad 

peatonal en la localidad de Félix 

Flores, Manseriche, Datem del 

Marañón; con código único de 

inversiones Nro. 2499745 

Aún no hay 

respuesta 

Of 710 05.01.2020

. 

Cesar 

Rodolfo 

Zumaeta 

Dirección 

Regional 

de 

Educación 

Solicito priorizar la ejecución de la 

obra de mejoramiento del colegio, 

se construya comedor para los 

Aún no hay 

respuesta 
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Del 

Castillo 

niños, hospedaje y se considere 

el colegio de jornada completa 

 

2. Visita al Puesto de Salud I-1 de IPRESS de Félix Flores de la Microred de 

Manseriche y a los IPRESS del puesto de salud I-1 de “Jerusalén”, de la Microred 

de Manseriche.  

OFICIO F.EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

682 28.12.20 CLAUDIO 

WAMPUC

H BITAP 

Alcalde de 

la 

Municipalid

ad de 

Manserich

e 

Situación de los Centros y 

Puestos de Salud 

correspondientes al CLAS 

Saramiriza (C.S. I-3 

Saramiriza, P.S. I-1 Borja, 

P.S. I-1 Felix Flores, PS. 

Puerto Elisa y Barrionuevo 

San Juan)  con techos 

deteriorados, sin personal, ni 

abastecidos de medicina 

Aún no hay 

respuesta 

683 28.12.20 ELISBAN 

OCHOA 

SOSA 

Gobernado

r Regional 

de Loreto 

Situación de los Centros y 

Puestos de Salud 

correspondientes al CLAS 

Saramiriza (C.S. I-3 

Saramiriza, P.S. I-1 Borja, 

P.S. I-1 Felix Flores, PS. 

Puerto Elisa y Barrionuevo 

San Juan)  con techos 

deteriorados, sin personal, ni 

abastecidos de medicina 

Aún no hay 

respuesta 

727 15.01.20 ELISBAN 

OCHOA 

SOSA 

Gobernado

r Regional 

de Loreto 

Nos informe sobre la 

situación de las 

comunidades locales de 

administración CLAS en 

Datem del Marañón debido 

a que hay personal de salud 

contratado que no tienen 

beneficios y los sueldos 

congelados, tampoco 

reciben capacitación. 

 

 

3. Visita a la Institución Educativa Pública N° 62188, código modular N° 0558825, 

que necesitan mejorar su infraestructura porque no tienen ambientes para 

comedor, son insuficientes para el número de alumnos que tienen. 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

709 05.01.2020 CLAUDIO 

WAMPUC

H BITAP 

Alcalde de 

la 

Municipalid

ad de 

Manserich

e 

Solicito información respecto 

a gestiones efectuadas para 

la ampliación de y 

mejoramiento de la 

infraestructura de la 

institución educativa No. 

62188 de la localidad de 

Aún no hay 

respuesta 



23 
 

Félix Flores, distrito de 

Manseriche, Provincia de 

Datem del Marañón 

 

4. Reunión con las autoridades de la Comunidad Nativa “Nueva Jerusalem”, 

“Nuevo Progreso”, “Nueva Alianza”, quienes manifestaron la necesidad de que 

la empresa Petroperú reinicie las actividades de remediación que quedaron 

pendiente por los derrames petroleros que contaminaron sus ríos, también 

solicitaron ampliar la infraestructura de las pequeñas escuelas con las que 

cuentan. 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

694 04.01.2020 CARLOS 

ALFREDO 

BARRIEN

TOS 

GONZALE

S 

Presidente 

del 

Directorio 

de 

PETROPE

RÚ 

Solicito reiniciar acciones de 

remediación en la zona del 

oleoducto ramal norte km. 

237, Nuevo Progreso 

ocurrido el día 18 de junio 

de 2019 

No hay 

respuesta aún 

680 28.12.20 ELISBAN 

OCHOCA 

Gobernado 

Regional 

Solicito se priorice 

construcción de una escuela 

para el I.E.P. No.62554, 

distrito de Manseriche, 

provincia de Datem del 

Marañón, Loreto 

No hay 

respuesta aún 

681 28.12.20 RICARDO 

DAVID 

CUENCA 

PAREJA 

Ministerio 

de 

Educación 

Solicito se priorice 

construcción de una escuela 

para el I.E.P. No.62554, 

distrito de Manseriche, 

provincia de Datem del 

Marañón, Loreto 

No hay 

respuesta aún 

714 08.01.2020 ELISBAN 

OCHOCA 

Gobernado

r Regional 

Solicito se priorice la 

ampliación y mejoramiento 

de la infraestructura del 

Colegio Inicial No. 62167 de 

la comunidad nativa Nueva 

Jerusalén, distrito de 

Manseriche, Datem del 

Marañón, Loreto 

No hay 

respuesta aún 

715 08.01.2020 CLAUDIO 

WAMPUC

H BITAP 

Alcalde de 

la 

Municipalid

ad Distrital 

de 

Manserich

e  Datem 

del 

Marañón, 

Loreto 

Solicito se priorice la 

ampliación y mejoramiento 

de la infraestructura del 

Colegio Inicial No. 62167 de 

la comunidad nativa Nueva 

Jerusalén, distrito de 

Manseriche, Datem del 

Marañón, Loreto 

No hay 

respuesta aún 

 

5. Visita a la Comunidad Nativa de Puerto Linda, en Manseriche, Datem del 
Marañón, quienes solicitan la construcción de una trocha carrozable puedan 



24 
 

cumplir con ésta, para que se les permita sacar sus productos de manera más 
viable y segura al distrito y la reconstrucción del mercado que utilizaban para la 
venta de sus productos en Saramiriza. 
 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

671 23.12.20 CLAUDIO 

WAMPUC

H BITAP 

Alcalde de la 

Municipalida

d Distrital de 

Manseriche 

Solicito atención a pedido 

de la Comunidad Nativa 

Puerto Lindan, en la 

construcción de una trocha 

carrozable 

No hay 

respuesta aún 

672 23.2.20 ELISBAN 

OCHOA 

Gobernador 

Regional de 

Loreto 

Solicito atención a pedido 

de la Comunidad Nativa 

Puerto Lindan, en el 

distrito de Manseriche, 

Datem del Marañón, 

Provincia de Loreto 

No hay 

respuesta aún 

 

6. Visita a San Lorenzo y reunión con el Frente de Defensa de Datem del Marañón, 

quienes nos acompañaron a visitar la comisaría, la fiscalía y nos informaron 

sobre las necesidades y obras que existen en esta provincia que nunca 

funcionaron y requieren de la visita de Contraloría General de la República. 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

684 28.12.2020 ROBERT 

SIAS 

MURRIET

A 

GERENTE 

DEL 

ACLAS DE 

SAN 

LORENZO 

Solicito información sobre el 

cumplimiento de la evaluación 

de integridad física e 

integridad sexual que se 

realiza a las víctimas de 

violación sexual en su centro 

de salud 

No hay 

respuesta aún 

686 28.12.2020 SOLANGE

L 

FERNÁND

EZ 

HUANQUI 

MINISTRA 

DE 

VIVIENDA 

  Solicito información sobre 

estado situacional e 

inspección por presuntas 

irregularidades en ejecución 

de proyecto de inversión  

“Construcción del sistema de 

agua potable y alcantarillado 

de la localidad de San 

Lorenzo, Provincia de Datem 

del Marañón – Loretocon CUI 

206783 

No hay 

respuesta aún 

687 28.12.2020 NELSON 

SHACK 

YALTA 

Contralor 

General de 

la 

República 

Solicito acción de control por 

presuntas irregularidades en 

ejecución de proyecto de 

inversión con CUI 2067833 

No hay 

respuesta aún 

688 28.12.2020 JOSÉ 

CARLOS 

CHÁVEZ 

CUENTAS 

Presidente 

Ejecutivo 

del Banco 

de la 

Nación 

Solicito mejora en la atención 

de los usuarios del Banco de 

la Nación sucursal San 

Lorenzo- Datem del Marañón, 

Loreto 

No hay 

respuesta aún 
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689 28.12.2020 JOSÉ 

MANUEL 

ELICE 

NAVARRO 

Ministro 

del Interior 

Solicito disponer se priorice la 

re categorización de la 

mencionada comisaría, se 

asigne un mayor número de 

personal y se proporcione 

unidades móviles para que 

puedan realizar patrullaje y las 

funcione que le exige cumplir 

la ley y la población.   

 

No hay 

respuesta aún 

690 28.12.2020 HAROLD 

TIRADO 

CHAPOÑA

N 

Superinten

dente 

Nacional 

de los 

Registros 

Públicos 

Solicito priorizar la creación de 

una oficina de SUNARP en la 

provincia de Datem del 

Marañón, Loreto 

No hay 

respuesta aún 

691 28.12.2020 ZORAIDA 

AVALOS 

RIVERA 

Fiscal de 

la Nación 

Solicito priorizar la 

designación de Médico 

Legista para la provincia de 

Datem del Marañón, Loreto 

No hay 

respuesta aún 

692 28.12.2020 CARMEN 

MILAGRO

S 

VELARDE 

KOECHLI

N 

Jefa 

Nacional 

del 

RENIEC 

Solicito priorizar la 

implementación de oficina de 

RENIEC en la provincia de 

Datem del Marañón, Loreto 

No hay 

respuesta aún 

693 28.12.2020 WALTER 

GUTIÉRR

EZ 

CAMACH 

Defensor 

del Pueblo 

Solicito priorizar la 

implementación de oficina de 

Defensoría del Pueblo en la 

provincia de Datem del 

Marañón, Loreto 

No hay 

respuesta aún 

 

7. Reunión con representantes del Gremio de Pescadores artesanales de 

Punchana de la ciudad de Iquitos; quienes vienen reclamando durante años la 

construcción de un embarcadero. 

OFICIO F. EMISIÓN EMITIDO A ENTIDAD ASUNTO RESPUESTA 

685 28.12.2020 ALVARO 

RICARDO 

REINOSO 

ROSAS 

Jefe del 

Fondo 

Nacional de 

Desarrollo 

Pesquero 

FONDEPES 

Reitero solicitud de 

información respecto al 

estado situacional del 

proyecto de inversión de 

construcción del muelle 

pesquero artesanal en el 

PDA La Punchana 

No hay 

respuesta aún 
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REUNIÓN VIRTUAL CON LA MUNICIPALIDAD DE YAGUAS 

 

El día Jueves 25, en horas de la mañana, se realizó la reunión con el Señor Héctor 

Montoya Dávila, alcalde de la Municipalidad Distrital de Yaguas, para atender las 

dificultades con las que cuenta el municipio y recoger las principales necesidades de la 

población. Esta es una zona fronteriza, y es pequeña de población, cuenta con un 

presupuesto limitado, lo que estaría dificultando la elaboración de proyectos. Nos 

informan que el 20% de su presupuesto es lo que se gasta en trasporte fluvial particular, 

ya que es la única forma de llegar o trasladarse hacia los distritos o provincias por la 

lejanía que existe. Cabe mencionar, que no tienen conocimiento del Proyecto CUI N° 

2377885, “Creación e instalación del servicio de energía eléctrica rural de la localidad 

de Huapapa del distrito de Yagua, provincia de Putumayo- Loreto”, a cargo de la 

Dirección General de electrificación Rural, que cuenta con estudio definitivo de 

elaboración estimándose concluir y aprobar en febrero del 2021.  

 

Por lo que, mi despacho gestiono los Oficios Nº 907, dirigido al Alcalde Distrital de 

Yaguas, informándole que existe un Proyecto de Electrificación, a cargo de la Dirección 

General de Electrificación Rural, disponiéndole la información para que realicen el 

seguimiento respectivo. También se generó el Oficio Nº 904 dirigido al Alcalde 

Provincial de Putumayo, para que realice la entrega de la Obra de Agua y Saneamiento 

del Proyecto “El Álamo” 

 

Impulsando el seguimiento correspondiente para que se cumpla con los plazos 

establecidos, brindando el apoyo en las gestiones que sean necesarias para mejoras 

del distrito fronterizo. 
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REUNIÓN VIRTUAL CON LA MUNICIPALIDAD DE NAPO 

 

El día Jueves 25 a horas de la tarde, se reunió virtualmente con el alcalde del distrito de 

Napo, señor Gil Blas Ruiz Ríos, solicitó a la congresista que interceda por la población 

y solicite una agencia del Banco de la Nación al tener una población de 

aproximadamente 25,000 pobladores.  

 

En dicho distrito no se cuenta con un agente del propio banco. Incluso si lo hubiera no 

sería suficiente por las cantidades de dinero que se manejan ya que solo en funcionarios 

públicos son más de 1000 y todos tienen que trasladarse hasta Iquitos para cobrar, 

ocasionando gastos en su canasta familiar, además de tiempo y acceso que resulta más 

difícil en tiempos de inmovilización y COVID-19. Para lo cual se gestiono el Oficio Nº 

899 dirigido al Banco de la Nación, brindado atención al pedido solicitado.  

 

Asimismo, se realizó una exposición por el personal del despacho, la abogada Patricia 

Enciso, indicando el procedimiento de Adjudicación, Donación y Destino de Bienes, 

según el Resolución de Superintendencia N° 000201-2020/SUNAT, que facilita el 

acceso al mismo mediante solicitud que tiene carácter de declaración jurada.  

 

Por último, el alcalde del distrito de Napo, señaló que viene presentando diversos 

inconvenientes para avanzar con algunos proyectos de inversión, pese a que están con 

la calidad de APTOS. La lista referencial, es la siguiente: 
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MESA DE TRABAJO CON CONTRALORÍA Y LAS                                     

MUNICIPALIDADES DE JENARO HERRERA  -  SAN JUAN BAUTISTA 

 

El día viernes 26 de febrero, a horas de la mañana, se realizó la mesa de trabajo, 

conformada por el señor Roy Salazar Caballero, representante de la Contraloría General 

de la República (Contraloría), en conjunto con los funcionarios de las municipalidades 

distritales de Jenaro Herrera y San Juan Bautista, se reunieron virtualmente con la 

congresista de la república Luz Milagros Cayguaray, con el objeto de ver algunos 

aspectos de dos obras de agua, saneamiento y alcantarillado en dichas zonas. 

 

Distrito de Jenaro Herrera: 

Se realizó la exposición por parte de la Contraloría de la República de la obra en el 

distrito de Genaro Herrera, indicando un perjuicio económico que conllevó a una 

denuncia penal a los funcionarios que aprobaron documentalmente la culminación de la 

obra. Por parte de la Contraloría, se cursaron los oficios N° 015-2020-MPR-OCI-0439 

de fecha 17 de enero de 2020, donde se requiere información sobre la obra, solicitando 

la reiteración con el documento 049-2021-MPR-OCI-0439 de fecha 23 de febrero del 

presente año. 

 

El alcalde de la municipalidad de Jenaro Herrera, señor Gabriel del Águila, señaló que 

solicita apoyo técnico para la elaboración de un peritaje técnico que permita la 

determinación real del estado de la obra. Asimismo, señala que en el informe de control 

no ha considerado a la supervisión de la obra que sí ha ganado un proceso de arbitraje 

y se ordenó el pago, pero no se cuenta con recursos. 

 

Distrito de San Juan Bautista: 

Por otro lado, la Contraloría de la República, expuso sobre la obra de “Mejoramiento del 

Sistema de Abastecimiento de Agua Potable e Instalación del Sistema de Alcantarillado 

en el P.V.P.D. Los Delfines, Distrito de San Juan Bautista, Maynas, Loreto”, con Código 

Único de Inversiones N° 2214737. Indicó que a la fecha, se ha efectuado un Informe de 
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Visita de Control N° 005-2019-OCI/5303-SVC con el detalle de las observaciones; y que, 

posteriormente, el Órgano de Control Institucional del Ministerio de Vivienda está 

ejecutando un servicio de control específico a hechos con presunta irregularidad a la 

referida obra, acreditado con oficio N° 000213-2020-CG/OC5303 de 01 de diciembre de 

2020, que se encuentra en etapa de notificación del informe al Titular de la entidad para 

ser publicado en el portal de la Contraloría. 

 

En el caso de los funcionarios de la Municipalidad de San Juan Bautista, fue liderada la 

reunión por el Ing. Ricardo Montalván, para poder exponer la situación que presentó la 

población de AAHH Los Delfines en ese distrito. En la reunión se expuso que la obra se 

encuentra inoperativa y en controversia y que no se encuentra energizada para el 

bombeo del agua. Indica que la responsabilidad de la falta de operación es de la Unidad 

Ejecutora. 

 

El Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento emitió el Oficio N° 264-2021-

VIVIENDA-SG de fecha 15 de febrero de 2021, dirigido a la Comisión de Vivienda y 

Construcción del Congreso de la República, incluyendo una extensión a las respuestas 

escritas que se informaron en la sesión de dicha semana. En lo que respecta a la obra 

en cuestión, se enunció lo siguiente 

 

Al respecto, los funcionarios de la Municipalidad de San Juan Bautista mencionaron que 

no resulta posible realizar energización a los equipos de bombeo porque existen 

deficiencias relacionadas a la propia obra que imposibilitan que se inicie la misma. 
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En este sentido, en la Comisión de Vivienda y Construcción se solicitó mediante Oficio 

N° 888-2020-2021-LCG-CR la exposición de los funcionarios de la Municipalidad 

Distrital de San Juan Bautista con el propósito que puedan explicar cuál es la situación 

y participación que tiene la municipalidad en la obra de agua y alcantarillado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNIÓN VIRTUAL PEBDICP 

El día viernes 26 de febrero del 2021, a horas de la tarde, se sostuvo la reunión virtual 

con el director ejecutivo del Proyecto especial Binacional de Desarrollo de la Cuenca del 

Putumayo - PEBDICP, el señor Walter Fidel Castro Medina y el asesor legal del 

PEBDICP, el doctor Eduardo Mego Vela, a fin de informarnos sobre los proyectos 

ejecutados entre el 2018 y 2020, por la referida entidad en las cuencas de Napo, 

Putumayo, Yaraví y Amazonas y en qué estado se encuentran. 

Asimismo, contamos con la presencia del líder Indígena del Bajo Putumayo, Artemio 

Tuesta Sánchez y con los alcaldes de los distritos de Yaguas el señor Claudio Shapiama 

Noteno, teniente Manuel Clavero el señor Arnold Sánchez Pacaya y Rosa Panduro el 

señor Nicer Vargas García, los mismos que dieron a conocer la necesidad de dichos 

proyectos que se encuentra desarrollando el PEBDICP. 

Nos mencionan que en la comunidad de Huapapa se está desarrollando un proyecto 

para el congelamiento de pescado y en el bajo Putumayo en el distrito de Yaguas se va 

a desarrollar un proyecto de maderable que va a favorecer a 6 comunidades y trabajaran 

con el distrito de Yaguas y la capital Remanso, para poner en funcionamiento dicho 

proyecto.  

Asimismo, se compromete atender lugares que no han sido favorecidos con el 

programa, Por lo que nos comprometemos a visitar en nuestras futuras semana de 

representación, a fin de verificar el buen funcionamiento de dichos proyectos en 

beneficio de la población, gestionando desde ahora el Oficio N° 903 dirigido al 

PEBDICP solicitando la relación de proyectos existentes no atendidos hasta la fecha. 
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LUZ MILAGROS CAYGUARAY GAMBINI 
Congresista de la República 
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